



R E S U M E N I N F O R M A T I V O

Coordinación General de Comunicación Ciudadana del Gobierno de la Ciudad de México

Jueves 31 de octubre de 2024

JEFA DE GOBIERNO DE LA CDMX

ENCIENDEN ALUMBRADO

ENCIENDEN EL ALUMBRADO Y ABREN LA MEGAOFRENDAS EN EL ZÓCALO. Los edificios que rodean el Zócalo de CDMX y la calle 20 de Noviembre ya están iluminados por las calaveras gigantes que conforman el alumbrado decorativo de Día de Muertos 2024. La noche de este jueves 30 de octubre, la **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA**, realizó el encendido de los mosaicos luminosos que crean un marco espectacular para la Ofrenda Monumental de Día de Muertos y el cierre del Gran Desfile de Día de Muertos. Cabe recordar que el Zócalo de CDMX también será el punto de llegada del Gran Desfile de Día de Muertos, que partirá de la Puerta de los Leones del Bosque de Chapultepec el sábado 2 de noviembre a las 14:00 horas. **Uni. 22, Cro 1 y 16, Her 15, Eco 2, Met 8.**

ENTREVISTAS

“PEDIRÉ QUE LA EXTORSIÓN SE CASTIGUE COMO DELITO GRAVE”. La **Jefa de Gobierno de la Ciudad de México, CLARA BRUGADA**, reveló que en los próximos días presentará una estrategia contra la extorsión. Adelantó que buscará que el legislativo federal tipifique este delito como grave. “Fíjate que ese tema de la extorsión es un tema muy importante en la ciudad. Tan importante que en los próximos días estaré presentando una estrategia contra la extorsión que va desde lo legislativo hasta campañas concretas de prevención. “Y no solo eso, sino que solicitaremos que en la Cámara de Diputados y el Senado se apruebe estas reformas para convertir la extorsión en delito grave... Entonces tenemos ideas muy buenas que las vamos a presentar en los próximos días contra la extorsión” **Mil. 1 y 12.**

ABATIR LA EXTORSIÓN Y EMPODERAR A LAS MUJERES, PRIORIDADES. A casi un mes de que asumió el cargo, la **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA**, afirma que sus prioridades son eliminar las barreras históricamente impuestas a las mujeres para empoderarlas, lo que incluye el sistema de cuidados y la creación de las primeras 16 Utopías en las Alcaldías, así como echar a andar las primeras tres líneas del Cablebús. En entrevista la **mandataria capitalina** adelanta que próximamente presentará un plan contra la extorsión que, asevera, es un tema prioritario para diversos sectores. **Uni. 1 y 20**

OTROS TEMAS

PRIORIZARÁN A LAS JEFAS DE FAMILIA. Los gobiernos de la Ciudad de México y del Estado de México, en coordinación con autoridades federales, trabajan en el desarrollo de un programa de vivienda metropolitana, asequible y accesible, con perspectiva de género, a través de los llamados “corredores del bienestar”, en beneficio de miles de habitantes la zona oriente del Valle de México. Las negociaciones van avanzadas entre los tres órdenes de gobierno para construir vivienda principalmente en el oriente del Valle de México, en alcaldías como: Iztapalapa, Venustiano Carranza, Gustavo A Madero. Y municipios como: Ecatepec, Valle de Chalco. Pero no solo en esas alcaldías, la **Jefa de Gobierno** quiere que ninguna alcaldía se quede fuera”, afirmó la Secretaria de Desarrollo Económico capitalina, Manola Zavala, tras su participación en el Primer Foro Mujeres Construyendo el Futuro; Liderazgo y Desarrollo del Sector Vivienda e Inmobiliario, organizado por la CANADEVI Valle de México. **Exc 21C**

EXTENDER EL URBANISMO SOCIAL. La CDMX tiene la oportunidad de que el urbanismo social se extienda y atienda a las poblaciones más vulnerables que están rezagadas en su calidad de vida. Así lo considera José Lagunés Trejo, gerente de Procuración de Fondos y Comunicación de Fundación Hogares, organización que se dedica a promover la participación comunitaria y el desarrollo social. Cabe mencionar que la actual **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA**, prometió extender las Utopías a toda la capital y construir al menos 100 de estos centros. **RI. 18 y 19**

CONGRESO DE LA CDMX DA LUZ VERDE A LA LICENCIA PERMANENTE. El pleno del Congreso de la Ciudad de México aprobó el dictamen a la iniciativa para reformar diversas disposiciones del Código Fiscal local, con la finalidad de que las personas automovilistas capitalinas cuenten con la posibilidad de obtener nuevamente la licencia de conducir permanente tipo “A”, y así contribuir a garantizar el acceso a derechos relacionados con la movilidad. Al subir a tribuna, el diputado Pablo Trejo Pérez, presidente de la Comisión de Hacienda, comentó que esta propuesta de la **Jefa de Gobierno, CLARA MARINA BRUGADA MOLINA**, ayuda a simplificar los procesos administrativos en la materia y contar con una mejor gestión de los mismos. Preciso que las modificaciones consisten en adicionar un inciso B) y recorrer los subsecuentes de la fracción II del artículo 229 del Código Fiscal de la Ciudad de México, para introducir una licencia permanente de tipo “A” para conducir vehículos particulares, cuyo costo será de mil 500 pesos. **Uni. 21, Ref 2C, Jor 31, Exc 21, Pre 1 y 8, Cro 15, Her 14, Sol 19, Raz 17, Bas 8, Gra 5, Met 8.**

RECUERDAN A LAS VÍCTIMAS DE LA TRAGEDIA DEL NEWS DIVINE. Con una misa y un memorial, familiares y vecinos conmemoraron 16 años de la tragedia en la discoteca New’s Divine, en la alcaldía Gustavo A. Madero, donde fallecieron 12 personas, luego de un operativo que realizaron policías capitalinos. Dentro de lo que fue la discoteca, familiares realizaron un memorial con flores y velas, donde recuerdan a los jóvenes que fallecieron el 20 de junio de 2008, así como a las víctimas que resultaron con secuelas. Leticia Morales, madre de una de las víctimas afirmó que ella y los demás padres solicitaron a la **Jefa de Gobierno de la CDMX, CLARA BRUGADA**, que se construyera una Utopía en el sitio. **Uni. 22M**

EXIGEN RENUNCIA DEL DIRECTOR DEL METRO. Cansados de las constantes fallas y el caos durante las horas pico, que afectan a los más de 4.5 millones de usuarios diarios del Metro de la CDMX, la fracción del PAN en San Lázaro presentará un punto de acuerdo solicitando la renuncia de Guillermo Calderón, actual director del STC-Metro, quien fue ratificado en su cargo por la **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA**. Así lo dio a conocer el diputado del PAN Federico Döring. **Bas. 11**

LLAMAN A NO LUCRAR CON LOS CUIDADOS. La presidenta de la Comisión de Desarrollo a la Niñez, Laura Álvarez calificó como positivo el recién anuncio del Sistema Público de Cuidados en la Ciudad de México, aunque alertó sobre el riesgo de que esta iniciativa se convierta en un instrumento de rentabilidad electoral a costa de la necesidad de la gente. “Este anuncio de la **Jefa de Gobierno** es un buen paso hacia una ayuda social más completa, pero estaremos atentos a que implementación respete la normatividad”, aseguró. **Bas. 12**

GÉNEROS DE OPINIÓN SOBRE JEFA DE GOBIERNO

EL CABALLITO. Nos cuentan que será la próxima semana, pasando la celebración de Día de Muertos, que el Gobierno de **CLARA BRUGADA** empezará con la distribución de los programas sociales que prometió durante su campaña y para ello se invertirán, Al menos, 60 millones de pesos. Por ejemplo, los apoyos económicos para los adultos de 57 a 59 años, sumarán para esta primera entrega 40 millones de pesos, mientras que para los primeros beneficiarios de “Desde la Cuna” serán de 21 millones de pesos. El programa con que se arrancará será el de ayuda para el transporte a los jóvenes estudiantes. **Uni. 21.**

CAPITAL POLÍTICO, por Adrián Rueda. A los habitantes de Álvaro Obregón les urge que se despabile Javier López Casarín, pues parece que está esperando a que regrese de viaje Marcelo Ebrard —quien lo impuso en la alcaldía— para que le dé instrucciones y se ponga a chambear. Antes de irse de vacaciones a Japón, Ebrard se ocupó de que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación no le quitara el triunfo a López Casarín, quien rebasó el tope de gastos de campaña, motivo suficiente para destituirlo. A fin de asegurar que a Javercito no le fuera revocada su constancia como alcalde electo, Marcelo pidió apoyo a su amiguis **CLARA BRUGADA, Jefa de Gobierno de la Ciudad de México**, quien lo ayudó a formar un equipo de 20 personas para seguir el caso. **Exc 21C.**

ACTIVO EMPRESARIAL, por José Yuste. El Congreso de la CDMX aprobó, rápidamente, el Código Fiscal para permitir la licencia de conducir permanente en la Ciudad de México. Fue una idea de **CLARA BRUGADA, Jefa de Gobierno**, que puso en marcha Juan Pablo de Botton, Secretario de Finanzas. Algo importante: habrá un fideicomiso público, mediante el cual se recibirán los recursos y se utilizarán para infraestructura y cultura vial en la capital. Esperemos que el fideicomiso ayude a tener una mejor cultura vial por parte de todos. **Exc 2-Dinero.**

RED COMPARTIDA. Parece ser un asunto menor, no lo es. Vamos a cumplir un mes de Gobierno de **CLARA BRUGADA** en la Ciudad de México y es hora de que nadie presente el logo de gobierno. Nadie lo tiene y al parecer nadie lo está trabajando. Hasta ahora, la **Jefa de Gobierno** trabaja con el escudo de armas, pero el asunto es que ese no se puede usar como logo de gobierno ya que todas las comunicaciones que se hagan entre los secretarios, subsecretarios y demás, es decir toda la papelería oficial, lo necesita para poderse considerar oficial. **Pre 2.**

ROZONES. Y donde se prepara la compra de los vales de fin de año que se entregan a unos 300 mil trabajadores capitalinos es en el Gobierno de la Ciudad de México. Y ha trascendido que sería la siguiente semana cuando la Dirección de Recursos Materiales y Servicios Generales dé a conocer el procedimiento respectivo. Sin embargo, de acuerdo con esa versión, lo que se alista es una adjudicación directa respecto de la cual una de las proveedoras cercanas al panismo histórico ya canta victoria. El caso es que mientras el reloj corre, en el equipo de la **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA**, se recomienda que la adquisición se realice por medio de una licitación pública abierta, con el fin de garantizar las mejores condiciones de calidad, sin dejar de lado la generación de ahorros para las arcas capitalinas, pues se trata de un contrato que fácilmente superará los 2,600 millones de pesos. Ésa es también una de las razones por las cuales tiene muchas miradas encima, nos comentan. **Raz. 2.**

PLAZA CENTRAL, por Juan Hernández. Las redes sociales han desnudado la realidad del Metro de la CDMX, donde se afirma que los usuarios padecen, día tras día, retrasos, aglomeraciones y trenes en marcha lenta. Esto ha llevado a la bancada del PAN en San Lázaro a solicitar la renuncia de Guillermo Calderón, director del STC-Metro, quien fue ratificado en su cargo por la **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA**. El diputado Federico Döring calificó a Calderón como incompetente e insensible”. **Bas. 13.**

ARTÍCULO

MIRADAS AL PROYECTO PARA LA CDMX. VIVIENSDA (III): SUELO, por Francisco Guerra. El punto de partida de la estrategia de vivienda para la CDMX en identificar las reservas territoriales disponibles, a fin de valorar sus características en términos de cercanía al empleo, nivel de infraestructura, disponibilidad de servicios, comunicaciones, efecto en especulación del suelo e impacto sobre el entorno urbano y ambiental. En el “Programa de Gobierno **CLARA BRUGADA 2024-2030**”, el punto 6. Ciudad con suelo y vivienda accesible y adecuada destaca “incorporaremos el suelo público subutilizado para garantizar bolsas de suelo para vivienda pública y vivienda accesible”. **Ref 3.**

GOBIERNO Y SEGURIDAD

SECRETARÍA DE SEGURIDAD CIUDADANA

POLICÍA CIBERNÉTICA ALERTA: INTENTO DE ESTAFA CON PREMIOS POR EL HALLOWEEN. Por las festividades del Día de Muertos, la Policía Cibernética de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) identificó una nueva modalidad de estafa por medio de la cual se engaña a las personas con una aplicación de mensajería con la que se busca obtener datos sensibles y cometer fraude. De acuerdo con la supervisión que se realiza en la red, el quebranto empieza con un mensaje en el cual prometen regalos para el carnaval de halloween. En ese mismo envío se incluye un enlace para dirigir a la víctima a una página web. Al aceptar el vínculo se pide completar una breve encuesta para acceder a una variedad de atractivos premios que ofrecen, lo cual son falsos, entre los que se encuentran dispositivos móviles de alta gama. Sin embargo, cuando se completa la encuesta la página exhibe otra sección donde invitan a elegir un aparato al azar, acompañado de supuestos testimonios de ganadores que sirven para generar confianza en la potencial víctima. Para finalizar, el sitio simula que se ha hecho la selección correcta y se ha ganado el premio, por lo cual pide ingresar los datos personales y compartir la encuesta con más personas que quieran obtener los supuestos beneficios. Los timadores destacan que mientras más usuarios vean el mensaje es más rápido el proceso de revisión para la entrega de los premios, de esta forma se difunde más la estafa y más personas están en riesgo de un quebranto. Para no ser víctimas del fraude, entre las recomendaciones que dio la Policía Cibernética está desconfiar de todos los mensajes que ofrezcan premios, no dar clic en enlaces desconocidos, omitir datos personales, de cuentas bancarias y observar la ortografía de los mensajes, ya que suelen tener muchos errores. **Jor. 32**

JÓVENES, VÍCTIMAS DEL ENFRENTAMIENTO ENTRE LA UNIÓN Y ANTI UNIÓN. Integrantes de escalafón bajo en las organizaciones La Unión Tepito y Anti Unión, han sido las víctimas mortales en el repunte de violencia que se registra entre ambas organizaciones que se ha registrado en calles de las alcaldías Cuauhtémoc y Venustiano Carranza. La mayoría son jóvenes de entre 18 y 20 años y son los eslabones de los ataques armados, según los reportes policiales. Además tiene funciones como dealers, extorsionados y hasta sicarios, sin que estos se encuentren en el organigrama de ambas estructuras criminales. Algunas de ellos son encargados de determinadas calles o puntos, lo que ha generado que se enfrenten entre ellos, sin que intervengan los líderes, de acuerdo con fuentes. Refirieron que delitos como extorsión y cobro de piso, son de los más disputados en el primer cuadro de la capital, más allá de la venta de droga. De acuerdo con la información consultada, una de las escisiones de La Unión Tepito con operación en el Centro Histórico bajo el mando de El Irving, ha mantenido las disputas con la Anti Unión, quienes centran sus operaciones en las zonas de Garibaldi, 2 de Abril, Guerrero, Buenavista. Detenidos en operativo. Como parte del reforzamiento de seguridad en la colonia Morelos, la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) reportó la detención de nueve personas en posesión de narcóticos; además se realizó la revisión de 150 motocicletas en la zona. Durante los patrullajes, se reportó que los elementos policiacos detuvieron a un joven de 20 años de edad en las calles Mineros y Alfarería, en posesión de 35 dosis de aparente marihuana, un dispositivo móvil y dinero en efectivo. **Uni. 22**

ANTIUNIÓN TEPITO Y CJNG SE ALÍAN PARA GANAR PLAZA. La disputa entre los grupos criminales de La Unión y La Antiunión ha encendido a la colonia Morelos, vecina del barrio bravo de Tepito, donde pelean por el control de las extorsiones y la venta de drogas. De acuerdo con fuentes de seguridad, La Antiunión Tepito se ha aliado con el Cártel Jalisco Nueva Generación (CJNG) y otros pequeños grupos para disputarle el control de la colonia Morelos, en la alcaldía Venustiano Carranza, a la organización que encabeza El Irving. Esta disputa ha generado ya cinco ejecuciones entre el viernes 25 y el lunes 28 de octubre. Entre ellas, la de Ángel Doap Méndez, un joven de 19 años identificado como sicario de La Unión Tepito, quien fue acribillado el fin de semana con más de 30 disparos afuera de su casa. Imágenes de cámaras de seguridad, a las que MILENIO tuvo acceso, muestran cómo fue cazado por miembros de La Antiunión Tepito. Los sicarios estudiaron perfectamente los movimientos de Ángel y decidieron que el mejor momento para atacarlo era cuando llegara a su casa. Ahí lo esperaron, en el cruce de las calles Sastrería y Carroceros, en la colonia Morelos. Un hombre ya estaba en la banqueta cuando Ángel llegó en su vehículo, modelo Beetle. Del otro lado llegó un sujeto más con sudadera clara. Cuando la víctima se estacionó, ambos le dispararon en varias ocasiones. **Mil. 1-6**

CÁRCEL A NUEVE TRAS OPERATIVOS EN TEPITO. Elementos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana detuvieron a nueve personas como parte de la estrategia para reforzar la seguridad en las alcaldías Venustiano Carranza y Cuauhtémoc, todos los detenidos tenían aparentes narcóticos. La SSC en colaboración con ambas alcaldías se encuentra realizando diversos patrullajes, fue gracias a estos que los efectivos policiales detuvieron a un joven de 20 años de edad en las calles Mineros y Alfarería, en posesión de 35 dosis de aparente marihuana, un dispositivo móvil y dinero en efectivo. **Pre. 31, Basta/30**

FISCALÍA GENERAL DE JUSTICIA

5 ALCALDÍAS LIDERAN FEMINICIDIOS EN CDMX. En cinco alcaldías en la Ciudad de México, es peligroso ser mujer, de acuerdo a un informe del Atlas de Femicidios de la Fiscalía General de Justicia de la CDMX (FGJCDMX), reveló que, entre 2019 y septiembre de 2024, se registraron 416 feminicidios en la capital. En este contexto, la alcaldía de Iztapalapa se posicionó como la más afectada, con 80 feminicidios, lo que equivalió aproximadamente al 19% del total. El Atlas de Femicidios, una herramienta fundamental para el análisis y la rendición de cuentas en torno a la violencia de género, mostró que, además de Iztapalapa, las alcaldías con mayor incidencia fueron; Gustavo A Madero con 51 feminicidios; Tlalpan registró 50 casos; Cuauhtémoc con 48 feminicidios y Álvaro Obregón con 26 feminicidios. Por el contrario, Magdalena Contreras y Cuajimalpa de Morelos, se encontraron entre las demarcaciones con menor incidencia, con solo seis feminicidios registradas en cada una. **Bas 10**

SICARIOS DE TEPITO USARON LA PISTOLA MATA POLICÍAS. Peritajes en balística de la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México señalan que la pistola con la que fueron agredidos a balazos. 4 personas en una vecindad de la colonia Morelos, alcaldía Venustiano Carranza, el viernes pasado es una calibre 5.7 x 28, mejor conocida como la matapolicias. Así lo revelaron los peritajes que las autoridades de la Fiscalía de la Ciudad de México, le realizaron a los 8 casquillos percutidos que localizaron en el inmueble marcado con el número 4 de la calle Mineros. Fuentes de la institución señalaron que ese tipo de pistola es conocida como la matapolicias porque la bala es capaz de penetrar los chalecos antibalas que portan los elementos policiacos. **Pre 27**

SUMAN NUEVA ORDEN DE CAPTURA PARA IMPLICADOS EN CRIMEN DE ABOGADA.

Agentes de la Policía de Investigación ejecutaron órdenes de aprehensión contra Cristian Iván y Dayna Socorro, en reclusión, por su presunta participación en el feminicidio de la abogada penalista Oralia Pérez Garduño el pasado 17 de octubre, perpetrado en Viaducto Miguel Alemán y avenida Cuauhtémoc, colonia Roma Sur. El suplente del titular de la dependencia, Ulises Lara López, señaló que de acuerdo con el seguimiento y las indagatorias, dichas personas tuvieron diferentes grados de participación, no así Jair Ulises, sujeto con el que fueron detenidos la semana pasada en flagrancia por narcomenudeo. **Jor 32**

IBA A COMPRAR UN AUTO Y LE ROBARON EL DINERO. Cinco personas, entre ellas tres menores de edad, quienes posiblemente despojaron a un hombre del dinero en efectivo con el que realizara la compra de un vehículo que vio anunciado para su venta a través una red social, fueron detenidos por policías de la Secretaría de Seguridad Ciudadana de la CdMx. Este hecho de violencia ocurrió cuando mediante la frecuencia de radio, se reportó un asalto a transeúnte en la esquina de las calles Poniente 79 y Sur 128, de la colonia Cove, por lo que los oficiales se acercaron al lugar donde un ciudadano de 30 años de edad les solicitó el apoyo. **Pre 30**

DESARROLLO SUSTENTABLE

SECRETARÍA DE GESTIÓN INTEGRAL DE RIESGOS Y PROTECCION CIVIL

LLUVIAS ANEGÓ BAJOPUENTE. La fuerte tormenta de ayer dejó inundaciones en el bajopuente de Periférico Sur y Bulevard de la Luz, Alcaldía Tlalpan, donde se reportaron vehículos varados. La Secretaría de Gestión Integral de Riesgos y Protección Civil activó la Alerta Naranja, por precipitaciones de entre 30 y 49 milímetros de lluvia. **Exc 21C**

SISTEMA DE AGUAS

BLOQUEAN VIADUCTO TLALPAN. Vecinos de Santa Úrsula Coapa, en Coyoacán, protestaron por la falta de agua. Bloquearon ambos sentidos de Viaducto Tlalpan, a la altura de la UVM. Reclamaron la reparación del pozo por parte de la Secretaría del Agua y el envío de pipas de la demarcación. Dijeron que tienen tres semanas con falta de agua por alguna falla de dicho pozo. **Ref 1C, Jor 33**

INSTAN AUTORIDADES A DENUNCIAR EXTORSIÓN EN EL ABASTO DE AGUA. La Secretaría de Gestión Integral del Agua sostuvo que el servicio que ofrecen las pipas del Gobierno capitalino es gratuito, sin ningún condicionamiento, por lo que instó a la población que denuncie ante la FGJ en caso de haber sufrido algún presunto acto ilícito. La dependencia destacó que el reparto es para toda la Ciudad y se hace de acuerdo con los protocolos establecidos, los cuales determinan en qué casos brinda la atención, así como la que corresponde a las alcaldías. **Jor 33**